

### **III PELAKSANAAN KEGIATAN**

#### **3.1 Tempat dan Waktu**

Praktek Kerja Lapangan dilaksanakan di PT. Indo Seafood, Desa Banyudono, Kecamatan Kaliori, Kabupaten Rembang, Provinsi Jawa Tengah. Kegiatan Praktek Kerja Lapangan telah dilaksanakan mulai tanggal 23 Desember 2019 sampai 23 Januari 2020.

#### **3.2 Metode Kerja**

Metode kerja yang digunakan adalah metode deskriptif atau penguraian empiris dengan pendekatan kualitatif. Salah satu ciri metode kualitatif yaitu peneliti bertindak sebagai instrumen sekaligus pengumpul data. Melalui metode kualitatif, instrumen yang dikumpulkan dapat berupa data angket, wawancara, observasi dan sebagainya yang ditemukan/ didapatkan oleh praktikan pada saat di lapangan berdasarkan pada fakta-fakta yang ada. Tujuan dari penggunaan metode kualitatif adalah untuk menemukan pola hubungan yang bersifat interaktif, menggambarkan realitas yang kompleks, memperoleh pemahaman makna, dan menemukan teori (Benyamin, 2013). Metode kerja pada saat Praktek Kerja Lapangan adalah mengamati dan mengikuti semua kegiatan yang berhubungan dengan penerapan sanitasi standar operasi prosedur pada proses pembekuan surimi di PT. Indo Seafood Rembang, Jawa Tengah.

### **3.3 Metode Pengumpulan Data**

Metode pengumpulan data yang digunakan dalam Praktek Kerja Lapangan (PKL) ini adalah dengan mengumpulkan data primer dan data sekunder.

#### **3.3.1 Data Primer**

Data primer adalah data yang diperoleh sendiri dengan metode kuesioner, wawancara, survey, atau observasi (Widharta dan Sugiharto, 2013). Data primer yang diambil pada Praktek Kerja Lapangan (PKL) ini adalah, kriteria bahan baku yang diterima, cara penerimaan bahan baku, jenis dan tipe bahan baku yang digunakan, tipe dan cara proses pembekuan, cara penerapan SSOP pada setiap proses produksi dan faktor yang mempengaruhi keberlanjutan penerapan SSOP. Data tersebut diperoleh dari:

##### **A. Observasi**

Observasi adalah kemampuan seseorang untuk menggunakan pengamatannya melalui hasil kerja seluruh panca indera (Widharta dan Sugiharto, 2013). Observasi Praktek Kerja Lapangan (PKL) ini dilakukan terhadap kegiatan penerapan sanitasi standar operasi prosedur di PT. Indo Seafood, Desa Banyudono, Kecamatan Kaliori, Kabupaten Rembang, Provinsi Jawa Tengah.

##### **B. Wawancara**

Metode wawancara dalam Praktek Kerja Lapangan (PKL) dipergunakan untuk menumbuhkan komunikasi dengan pegawai dan tenaga kerja yang bekerja di PT. Indo Seafood Rembang. Sistem wawancara dilakukan untuk memperoleh penjelasan atau informasi mengenai hal yang belum tercantum dalam observasi,

seperti sejarah berdirinya PT. Indo Seafood, sarana dan prasarana, tenaga kerja, permasalahan, serta hambatan yang dihadapi selama proses kegiatan PKL.

### **C. Partisipasi Aktif**

Partisipasi aktif dilakukan dengan mengikuti secara langsung kegiatan proses produksi surimi yang berhubungan dengan penerapan sanitasi standar operasi prosedur di PT. Indo Seafood Rembang. Partisipasi aktif yang dilakukan meliputi kegiatan persiapan bahan baku, kegiatan produksi pembuatan surimi, dan lain-lain sesuai dengan pelaksanaan penerapan sanitasi standar operasi prosedur pada proses pembekuan surimi di PT. Indo Seafood Rembang.

#### **3.3.2 Data Sekunder**

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari pengumpulan dan pencatatan data yang dilakukan oleh praktikan kepada orang lain (Widharta dan Sugiharto, 2013). Data ini diperoleh dari dokumentasi, dinas perikanan, pustaka, masyarakat, dan pihak lain yang berkaitan dengan penerapan sanitasi standar operasi prosedur pada proses pembekuan surimi di PT. Indo Seafood Rembang.